

ABSTRAK

Siti Machsunah, 2012, *Peningkatan Keterampilan Berbicara Menggunakan Bahasa Jawa Krama Dengan Metode Pacelathon Pada siswa Kelas III di SD Yamastho Surabaya.*

Latar belakang dalam penelitian ini yaitu berdasarkan hasil pengamatan di SD Yamastho Surabaya adalah (1) siswa masih kesulitan dalam berbicara bahasa Jawa *Krama* secara lisan, (2) siswa masih kesulitan dalam penguasaan kosa kata bahasa Jawa, (3) siswa kurang aktif dalam pembelajaran bahasa Jawa. Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah (1) Bagaimana penerapan metode pembelajaran *pacelathon* pada materi pokok bahasa Jawa Krama, (2) Bagaimana peningkatan kemampuan siswa kelas III SD Yamastho dalam berbicara bahasa Jawa Krama dengan menggunakan metode *pacelathon*. Tujuan penelitian ini adalah (1) Untuk mengetahui penerapan pembelajaran metode *pacelathon*, (2) Untuk mengetahui peningkatan kemampuan berbicara bahasa Jawa krama dengan diterapkannya metode pembelajaran *pacelathon* pada materi pokok bahasa Jawa Krama.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah PTK (Penelitian Tindakan Kelas) dengan menggunakan penelitian data kualitatif dan kuantitatif. Penelitian ini terdiri dari 2 siklus. setiap siklus dilaksanakan melalui melalui 4 tahap, yaitu : perencanaan, pelaksanaan, pengamatan, dan refleksi. Data penelitian diperoleh melalui observasi, tes performance, dan dokumentasi. Data tes hasil belajar siswa dianalisis berdasarkan prosentase KKM (Kriteria Ketuntasan Minimal). Adapun subjek penelitian ini adalah siswa kelas III SD Yamastho yang berjumlah 38 siswa.

Hasil penelitian ini adalah sebagai berikut : (1) Metode dalam penelitian ini telah dilaksanakan dengan baik pada siklus I dan siklus II. Namun pada siklus I menggunakan media wayang, tetapi juga terdapat revisi pada aspek metode pembelajaran. (2) terdapat peningkatan hasil belajar siswa pada materi berbicara Bahasa Jawa Krama mata pelajaran Bahasa Jawa kelas III SD Yamastho Surabaya dengan kategori Sangat Baik. Hal ini dapat dilihat dari nilai rata-rata pada siklus I sebesar 80.96 dengan prosentase KKM sebesar 43.33% Sedangkan nilai rata-rata pada siklus II sebesar 93.67 dengan prosentase KKM sebesar 90%

Kata Kunci : Pembelajaran Bahasa Jawa, Metode *Pacelathon*.

KATA PENGANTAR

Puji syukur Alhamdulillah kepada Allah SWT yang telah memberi Rahmat dan Hidayah-Nya sehingga perencanaan, pelaksanaan, dan penyelesaian skripsi, sebagai salah satu syarat penyelesaian program sarjana dapat terselesaikan dengan lancar.

Sholawat serta salam kami haturkan kepada sang pelopor perjuangan dan tokoh emansipatoris Nabi besar Muhammad SAW, serta para sahabatnya yang telah membebaskan umat manusia dari lembah kemusyrikan dan kejahiliah menuju alam yang bersaratkan nilai-nilai tauhid dan bertaburan cahaya ilmu pengetahuan dan kebenaran.

Pada kesempatan kali ini tidak lupa peneliti sampaikan ucapan terima kasih yang sedalam-dalamnya kepada semua pihak yang telah membantu dalam menyelesaikan tugas ini.

1. **Dr. H. Nur Hamim, M. Ag**, selaku Dekan Fakultas Tarbiyah IAIN Sunan Ampel Surabaya yang telah mendukung kelancaran proses penelitian skripsi dengan diberikannya izin bagi peneliti untuk melakukan penelitian.
2. **Drs. H. Munawwir, M.Ag**, selaku ketua jurusan Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah.
3. **Drs. H. Badaruddin, M.Pd.I**, selaku Dosen Pembimbing dalam menyelesaikan tugas ini yang selalu memberikan arahan dan masukan dari awal sehingga terselesainya proses pembuatan skripsi.

4. **M. Sholeh, M.Pd.I** selaku kepala sekolah SD Yamastho Rungkut Surabaya yang telah memberikan kesempatan kepada penulis untuk melakukan penelitian sehingga dengan mudah penulis mendapatkan data-data yang diperlukan.
5. **Ainur Ro'fah, S.Pd** selaku guru mata pelajaran bahasa Jawa kelas III yang turut bekerjasama dalam pelaksanaan penelitian ini.
6. **Bapak, ibu, dan kakakku tercinta** yang selalu memberikan dorongan dan semangatnya agar skripsi ini segera terselesaikan.
7. **Teman-teman kuliah**, seangkatan yang selalu memberikan semangat supaya cepat selesai dalam mengerjakan.

Tidak lupa dengan terselesainya skripsi ini peneliti merasa masih banyak kekurangan dan kesalahan yang terdapat didalamnya. oleh Karena itu kritik, saran dari semua pihak sangat penulis harapkan.

Akhirnya diiringi dengan ucapan Alhamdulillah, penulis mengharapkan bahwa nantinya hasil dari penelitian ini dapat bermanfaat bagi penulis khususnya dan kepada semua pihak (para pembaca) pada umumnya.

Penulis